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8_82_83_E6_94_BF_E5_c123_280367.htm “连续多年扩招之后

，甘肃省高校在学校债务、学生管理、助学贷款等方面出现

了不容忽视的问题。”甘肃省政协九届五次会议上，省政协

委员、西北师范大学党委书记刘基认为要警惕高校扩招出现

的种种“后遗症”。 “十五”期间，甘肃省普通高校的数量

由“九五”末的１８所发展到３３所。１９９９年以来的６

年时间里，甘肃省高校就招收各类大学生３０．３４万人，

比前４７年的总和还多。 “由于投入不足，现有的办学条件

不能满足教育教学正常需求，高校基础设施建设严重滞后，

均处于超负荷运行状态。”刘基说，甘肃省有些高校因校园

面积过小等问题，已被教育部亮“黄牌”。 目前，甘肃省高

校总负债高达４９亿元，每年需支付利息近４亿元，个别学

校甚至出现了资不抵债的状况。刘基认为，巨额债务已成为

制约甘肃省高校健康发展的重要因素。 “目前，甘肃省约有

１／３的在校学生住在校外学生公寓，这些校外公寓已成为

高校安全隐患的多发地。”刘基认为，由于大量扩招，大学

生管理的难度日渐加大。 高校扩招后遗症还包括日趋尖锐的

助学贷款和“欠款不还”之间的矛盾。刘基说，甘肃省家庭

贫困学生约占在校学生总数的１／３，但截至2006年上半年

，甘肃省28所高校历年累计资助贫困家庭学生总数不到现有

在校贫困生总数的１／４。自从为解决贫困生入学问题设立

的“绿色通道”开通以来，甘肃省各高校普遍存在不缴学费

的欠款现象，有的学生甚至恶意欠款，有些学校学生欠款累



计已高达2000多万元。 刘基委员建议说，必须要加大投入来

解决甘肃省高校发展中遇到的“瓶颈”，同时建立政府以奖

学金、助学金为主要内容的资助贫困家庭学生的政策体系。
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